



H. Cámara de Diputados de la Nación

2020- "Año del General Manuel Belgrano"

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación...

RESUELVE

Expresar repudio por las declaraciones del gobernador de la provincia de La Pampa Sergio Ziliotto, en las que manifiesta que *"a la Argentina que trabaja le sobran muchos porteños"*, efectuadas en una conferencia de prensa realizada el 1° de junio de 2020, en el marco del lanzamiento de un ente de transporte de la Municipalidad de Santa Rosa.



H. Cámara de Diputados de la Nación

2020- "Año del General Manuel Belgrano"

FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

Desde la declaración de la pandemia por parte de la OMS nuestro país ha dispuesto el Aislamiento Social Preventivo y Obligatorio, el cual se ha prorrogado en sucesivas ocasiones desde el 20 de marzo, para evitar la propagación de los contagios por COVID-19 en nuestro país.

En este contexto, el Gobierno Nacional, los Gobiernos Provinciales y el Gobierno de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires han tenido que concentrar sus esfuerzos en atender a la pandemia con el objetivo de cuidar la salud de todos los argentinos y argentinas. Se han diseñado e implementado medidas en todo el territorio nacional de manera coordinada con las autoridades de cada distrito.

La región que concentra el más alto porcentaje de contagios es la zona AMBA, lo que ha llevado a reforzar la atención en esta zona para evitar que siga circulando el coronavirus y por ello, permanecen muchas de las restricciones que se establecieron el día 20 de marzo. Las máximas autoridades de los gobiernos están comprometidos en trabajar conjuntamente para disminuir la curva de contagios. El presidente Alberto Fernández, el gobernador Axel Kicillof y el jefe de gobierno Horacio Rodríguez Larreta están trabajando de manera coordinada, entendiendo que no existen divisiones posibles entre lo que ocurre en la Ciudad de Buenos Aires y otros distritos del país. La pandemia afecta a todos los argentinos sin distinciones geográficas ni políticas.

Pero el aislamiento forzoso se ha venido extendiendo en el tiempo y hay muchas personas que no están de acuerdo con esa medida, ya sea por razones ideológicas, culturales o hasta de carácter económicas, por la imposibilidad de socializar, trasladarse o abrir sus comercios y, en muchos casos, por las afecciones psicológicas que les genera estar aislados o imposibilitados de frecuentar a sus seres queridos.

Sin perjuicio de compartir o no esa visión, quienes así piensan tienen derecho a expresar su disconformidad, mientras lo hagan respetando las leyes y los derechos de los demás. Si alguien incumple las disposiciones sanitarias impuestas por la pandemia y propaga la enfermedad debe asumir sus responsabilidades ante la Justicia. Eso está fuera de discusión.

Pero lo que de ninguna manera puede admitirse en una situación como la que estamos viviendo es que, por más en desacuerdo que esté con esas expresiones de protesta, alguien que ostenta la responsabilidad de gobernar una provincia pretenda aprovecharse de



H. Cámara de Diputados de la Nación

2020- "Año del General Manuel Belgrano"

la situación para sembrar el odio entre los argentinos, generando divisiones y hasta poniendo en cuestionamiento el derecho a existir de otras personas.

Con ese tipo de cuestionamientos se desataron baños de sangre, en la Argentina y en el mundo. Las voces destempladas que, invocando la defensa de la vida de unos, cuestionan el derecho a la vida de otros, un día pasan del dicho a la acción y generan las grandes tragedias de la humanidad y, generalmente, son lobos que se visten de corderos, que llegaron al poder escondiendo sus verdaderas personalidades.

No profundizó el gobernador de La Pampa cómo piensa que se debe solucionar ese exceso de porteños. Muchos tiranos se hicieron tristemente célebres imaginando soluciones para el exterminio de los que, según ellos, sobraban. Es muy peligroso cuando los que se consideran mejores sentencian que hay seres humanos que están demás y, generalmente, son los que no piensan como ellos.

Desde el sector político al que pertenece el gobernador de La Pampa suelen lanzarse agravios contra los porteños y, también desde posiciones ideológicas extremas, hay quienes expresan resentimientos y odios. Los porteños estamos relativamente acostumbrados a recibir ese tipo de expresiones y las solemos tomar con la serenidad que merecen, pero no es habitual que se nos cuestione el derecho a existir.

Es por ello que queremos expresar repudio por las declaraciones del gobernador de la provincia de la La Pampa, Sergio Ziliotto, en las que manifiesta que *"a la Argentina que trabaja le sobran muchos porteños"*, palabras que fueron expresadas en el marco de una conferencia de prensa brindada por el gobernador en ocasión del lanzamiento de un ente de transporte de la Municipalidad de Santa Rosa.

Que la autoridad máxima de la provincia de La Pampa se exprese de tal manera no contribuye a la paz social ni a contener el avance del coronavirus en estos momentos tan críticos y este cuerpo legislativo no puede justificar ni permanecer en silencio cómplice ante la gravedad del hecho. Es menester repudiar ese tipo de expresiones, provengan de donde provengan y estén dirigidas contra quién sea, incluso contra quienes, como Ziliotto, consideran que hay personas que están sobrando.

Por lo expuesto solicitamos la aprobación del presente proyecto de resolución.

Autora: Carmen Polledo

Cofirmantes: Pablo Torello, Sofia Brambilla, Hernán Berisso, Claudia Najul, Fernando Iglesias, Jorge Enriquez, Alicia Fregonese, José Patiño, Dina Rezinovsky, Natalia Villa, Gonzalo del Cerro, Lidia Ascarate, Graciela Ocaña y Héctor Stefani.